

ALEMANIA y AUSTRIA

Arbitros de sus propios destinos



VISLUMBRASE LA UNION ADUANERA AUSTRIO-
ALEMANA PERO SIN "ANSCHLUSS"

CONFERENCIARON HOY HITLER Y EL MINISTRO DE
GOBERNACION AUSTRIACO

BERLIN, 17. UP. — En fuentes autorizadas la UNITED PRESS ha sabido que la visita del nuevo ministro del interior y seguridad pública austriaco, Seys-Inquart, representa el movimiento inicial en el proceso de la más intensa y rápida "nazificación" de Austria a lo largo de líneas políticas, económicas y culturales paralelas al Reich. En algunos de los círculos mejor informados acerca de los planes de Hitler se presume que el "nuevo rum-

bo" en Austria probablemente inclinará a la unión aduanera austro-alemana, pero que no se declarará el "Anschluss" formal entre las dos naciones. El nuevo estado de cosas entre las dos naciones se completará durante los meses de verano del año en curso. No se cree que se piense a nuna unión militar en los círculos competentes. La conferencia entre Hitler y el ministro duró más de una hora.

Los nacional-socialistas austríacos podrán ahora confesar su credo político con la misma libertad poseída por los otros partidos

LA CUESTION AUSTRIACA NO ES UN PROBLEMA INTERNACIONAL SINO DE INDOLE NETAMENTE ALEMAN—LA REORGANIZACION POLITICA DE AUSTRIA NO PODIA VENIR RDE LONDRES NI DE PARIS SINO UNICAMENTE DE BERCHTESGADEN

Han pasado los tiempos en los que con sólo menciónar el plan de una unión aduanera austro-alemana era posible movilizar el mundo en contra de Alemania.—La nueva vida política austriaca se mantendrá dentro del cuadro de la constitución austriaca.— Dice esta mañana la prensa alemana en comentarios exclusivos para LA TRIBUNA y NOVEDADES

BERLIN, 17. (Especial para LA TRIBUNA y NOVEDADES). Toda la prensa alemana se ocupa en las ediciones de esta mañana de la reorganización del gobierno austriaco, y todos los periódicos traen editoriales sobre lo que se considera uno de los mayores triunfos de Hitler en su carrera y en el desarrollo de sus ideales políticos. Dos de los puntos de

vista a las que hace especial referencia la prensa son de importancia para la política germánica en la cuestión austriaca: primero: que las relaciones austro-alemanas son un asunto que solamente a la familia germánica de naciones atañe y que deben permanecer alejadas de las influencias de estados extraños. Segundo, que las nacional-socialistas en Aus-

tria podrán de ahora en adelante confesar su credo político con la mismísima libertad, como los partidarios de las otras convicciones políticas. El periódico Volkischer Beobachter, explica con lujo de detalles que la cuestión austriaca no es un problema internacional, sino un problema netamente alemán. Se demuestran en este caso nuevamente y con claridad rayana que el venimiento de las condiciones intolerables que las que se entregó la Europa central alemana en 1918 no fue el resultado de las negociaciones diplomáticas internacionales, sino siempre la consecuencia de una voluntad política

—Pasa a la pág. 6

Nicaragua 5 - El Salvador 1

LOS BEISBOLISTAS SALVADOREÑOS TUVIERON DESTACADA ACTUACION FRENTE A UNO DE LOS MEJORES ADVERSARIOS

Los nicaragüeses, que no han perdido un solo partido de las competencias, lograron la ventaja desde los primeros innings

En la tarde de hoy ugarán Panamá contra Venezuela y México contra Puerto Rico

PANAMA, 17 UP.—El equipo de beisbol de Nicaragua venció esta mañana al de El Salvador por cinco carreras contra una. El partido estuvo interesante porque los salvadoreños no obstante la potencialidad del adversario, considerado como de los mejores de este campeonato, actuaron con acierto y tuvieron oportunidades para aumentar a su favor el marcador. En el primer inning tomó la ventaja Nicaragua al marcar tres carreras contra cero. Las otras dos anotaciones las hizo en el sexto y

séptimo inning. Los nicaragüeses plantaron en el terreno a sus mejores elementos, y como lanzador a Rosas que estuvo muy bien al extremo que impidió la feñateada de los contrarios, que hicieron todo lo posible por obtener el triunfo marcando su carrera en el cuarto inning. En la tarde se jugarán en el Estadio Olímpico dos muy buenos partidos de beisbol: a la una se enfrentarán Panamá y Venezuela; y a las tres México y Puerto Rico.

5c

Noticias

EDICION ESTRELLA

Nº 598—Director Rafael Soley—Año II
San José, Jueves 17 de febrero de 1938

Esta mañana pasaron las "Fortalezas Volantes" sobre el Canal

VAN RUMBO A LIMA DONDE LLEGARAN EN LAS PRIMERAS HORAS DE LA TARDE.— MANTIENEN UNA VELOCIDAD MEDIA DE 185 MILLAS POR HORA

WASHINGTON, 17. UP. — A las doce y 44 minutos despegó del aeródromo de Miami el primero de los seis gigantes aviones de bombardeo del ejército norteamericano que hacen el vuelo a Buenos Aires, y el resto de la escuadrilla siguió al lider en intervalos de tres minutos, encontrándose todos en el aire once

minutos después de haberse elevado el primer avión con el teniente coronel Olds en los controles. Informes radiográficos del avión insignia recibidos en Washington por el departamento de guerra dicen que el vuelo progresa satisfactoriamente. Los aviones vuelan en formación y mantienen una velocidad

media de 185 millas por hora. A las seis de la madrugada el despacho del coronel Olds indicó que la escuadrilla se encontraba a 990 millas, al sur de Miami y 129 millas al norte de la zona del canal. Informes posteriores indicaron que ya los aviones volaban a 175 millas por hora

—Pasa a la pág. 3

Reducidos a PRISION

PERSONAJES HONDUREÑOS DEL PARTIDO OPOSICIONISTA

Desde Nicaragua se anuncia que se han producido serios sucesos políticos en Honduras

INFORMASE QUE LOS GENERALES RIVERA Y ALMENDARES FUERON INTERNADOS EN LA PENITENCIARIA DE TEGUCIGALPA

Noticias que esta mañana nos fueron transmitidas desde Managua, pero que no pudimos confirmar en esta capital, dan cuenta de que han vuelto a producirse en Honduras serios acontecimientos de orden político, a los cuales, sin embargo no se les concede mucha importancia en los círculos allegados al presidente general Carrías. Según esas noticias, han sido reducidos a prisión varias destacadas personalidades del partido de oposición al pres-

Los noticias que llegaron esta mañana no han podido ser confirmadas

dente Carrías, por considerar sospechosos sus movimientos en los últimos días y ante el temor de que se perturbe el orden.

Agregan los informes que los conocidos militares generales Arturo Rivera y a General Domingo Almendares fueron internados en la penitenciaría de Tegucigalpa el lunes de esta semana, y que otros elementos del partido opositorista se encuentran también detenidos.

Los generales Almendares y Rivera estuvieron presos hace poco tiempo, habiendo sido puestos en libertad semanas más tarde.

No se tiene, como decimos noticia exacta acerca de lo que ocurre, pero todo hace suponer que la oposición en Honduras no desiste de sus actividades en contra del presidente Carrías.

DESTITUIDA LA JUNTA ELECTORAL DE ABANGARES

APLICADO EL ARTICULO 135 DE LA LEY DE ELECCIONES A EST AJUNTA

Aparece en el diario oficial de hoy el siguiente decreto:

El Presidente de la República Considerando:

Con vista de que se ha comprobado que la Junta Principal del Distrito de Las Juntas, solicitó a la Junta Tercera Auxiliar del Higuero en jurisdicción de Cañas, un número de cédulas electorales, correos ponedistas a ciudadanos inscritos en aquel lugar, sin que en los libros

de actas conste que los individuos dueños de tales cédulas se presentaron a la Junta de Las Juntas a hacer la solicitud del caso, en conformidad personal, tal como lo dispone el artículo 1º del decreto ejecutivo Nº 2 del día primero del mes en curso.

Considerando: Que verificadas las investigaciones del caso se ha comprobado, a

—Pasa a la pág. 3

El último baluarte blanco en el Asia

CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

y no se puede fijar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos atacan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o de agotamiento se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico

FOSFO KOLA

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la raíz de kola con glicérolfosfato y gluconato de calcio; medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. El FOSFO-KOLA es infalible para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejora; se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

La importancia estratégica y comercial de Singapur.—Cuando Inglaterra en rivalidad con Rusia ayudaba a su aliado el Japón.—La Marina japonesa quiere conquistar hacia el sur mientras el ejército preconiza el sometimiento de China.—El 1º de febrero una escuadra enemiga atacó infructuosamente a Singapur pero eran sólo maniobras de la escuadra británica.—¿Qué pasaría si Siam corto con un canal el Istmo de Kra de sólo 25 millas de ancho?

La última trinchera de la raza blanca en el Oriente, está situada en la punta Sur del Asia, en el extremo de la península malaya; su forma es de una pequeña isla separada del Continente por un angostísimo estrecho; su nombre geográfico: Singapur.

En 1819 el Sultán de Johore vendió esta península porción de tierra a Sir Stamford Raffles, representante de las Compañías de las Indias Orientales, y si no hubiera sido por la brusca irrupción del Japón en la lucha por la hegemonía asiática, el puerto de los contrabandistas de drogas y del "muli-tesel no habría abandonado su sitio de remembre en las novelas de amor y de aventuras para incorporarse a la historia de los acontecimientos modernos.

Recién ahora Singapur vive su drama, y transformado en el "Gibraltar del Oriente" recibe el encargo de vigilar y defender las líneas vitales del Imperio Británico. El 97% del té y del yute, el 98% de la goma y de la lana, el 50% del queso y de la manteca, el 25% del petróleo y gran parte del azúcar, café, maíz y arroz que consume Inglaterra conjuntamente con los metales preciosos y el cobre, níquel y estaño que se transan en Londres provienen de la India, Burma, Islas Holandesas, Australia y Nueva Zelanda. El Océano Índico trans porta al año 5,000,000,000 dólares de mercancías inglesas.

La importancia estratégica y comercial de Singapur se debe a que comanda el paso por donde debe forzosamente atravesar los barcos que desde Europa y Sud África van a China, Japón, Australia y las otras islas del Pacífico, haciendo

ese comercio. Hasta el término de la alianza de Inglaterra con el Japón en 1923, la misión de amparar los intereses británicos en el Lejano Oriente quedó entregada a los agradecidos "hijos del Sol" que no habían olvidado en su victoriosa guerra contra Rusia, la amplia y "generosa" ayuda que le prestaron "los hijos de Albión". Como dijo el periodista inglés C. A. Lyon, "fue una extraña y humillante posición para nosotros, pero los japoneses trabajaban bastante bien en esta tarea". En el siglo pasado el más peligroso adversario del Imperio Británico en el Asia había sido Rusia y toda la preocupación de los estadistas en Londres fue pararle al cuello moscovita un enemigo al frente. La guerra Rusia-Japonesa en 1904 fue un maestro jaque de afil del genio diplomático inglés, que desdichó la cruzada expansionista de los "peones" del Zar. Pero el tablero en el ajedrez asiático cambió sustancialmente después de 1918 y el bondadoso y sumiso amigo oriental se transformó en un ser extraño, con personalidad propia, independiente y ambiciones definidas.

El 17 de febrero de 1937 el entonces Premier Hayashi decía en la Dieta: "Nuestra política internacional no puede concentrarse en una dirección y debemos usar nuestro poder de acuerdo con las circunstancias y los supremos intereses del Imperio". El estadista nipón contestaba una interpeelación de Yukio Ozaki sobre si la expansión japonesa seguiría siendo dirigida al norte de China o variaría de rumbo hacia el sur.

La línea norte favorecida por el

ejército, prácticamente terminó con la conquista de Manchuria en 1931. El nuevo Estado de Manchukuo en sus seis años de existencia fue una gran desilusión para los líderes militares e industriales de Tokio. En cambio la línea sur, que es la de la Armada, cobija las más ricas regiones del Asia, pero al mismo tiempo las más defendidas por la multitud de intereses de naciones y particulares extranjeros que allí se reúnen. Hacia el sur se hallan todas las posesiones de los Imperios coloniales de Europa. Debajo de la línea sur no solo está la base de la soberanía china de Chiang Kai-Shek sino también las de los Bancos, Industrias, Minas, Explotaciones Agrícolas de los europeos y norteamericanos; allí se encuentran las concesiones internacionales establecidas en 1869 y confirmadas con el asentimiento del gobierno chino en 1899 y en 1930 está Hong-Hong; el puerto de la zona de influencia del Tíbet; Makao del Portugal y un poco más saliendo esa línea sur está la Indo-China Francesa, la Malaya, las posesiones holandesas y sobre todo los intrincados canales por donde pasan toda la pimienta y el yute que consume Inglaterra". En resumen rebajo de la línea Sur residen las más ricas colonias imperiales de Europa, seriamente amenazadas por que ahora "los japoneses piensan que su poder de acuerdo con las circunstancias "ellos intereses" del Imperio.

Que lejanos están los tiempos cuando Lord Redesdale fue con el Duque de Gloucester en 1923 a conocer la Orden de la Jarretera al Emperador Hirohito con motivo del recíprocamente lamentado fin del Tratado ofensivo y defensivo de 1902. En esa época aun Inazo Nitobe no había dicho "que las naciones en peligro de sofocación, tarde o temprano restauran la fuerza como único medio para mejorar sus condiciones" y nadie podía predecir que los "velados" japoneses catore años más tarde irían a Berlín a asegurarle a Hitler que las tribulaciones económicas de nuestro y enarado Japón eran las mismas de vuestra amada Alemania".

Por suerte la previsión del gobierno conservador de 1922 permitió a Inglaterra mantener con Singapur, su esperanza fuerte en el Asia, "El Gibraltar del Este" se acababa de convertir, mediante la técnica y el dinero inglés en uno de los sitios más inexpugnables del globo.

Los trabajos comenzaron en Set-leter, hace quince años, y comprendían un gran dique naval completamente equipado, y otro flotante de vastas proporciones, tres grandes campos de aviación, sendas y escondidos almacenes de aprovisionamiento y petróleo y en cada altura de la isla se emplazarían las

QUISICOSAS...

Vestigos de una vieja ciudad fueron descubiertos en Guatemala. ¿Vieja o nueva? —Pues hombre, la Vieja Guatemala. No hay ni que darle vueltas.

Don León no quiere que hagamos política. El Banco Nacional presentará un proyecto para que la política sea de sus monopolios. Una nueva ventanilla al uso.

Numerosas protestas planteadas por la selecciones en Guanacaste. Son protestas contra el doctor Vargas.

No hay derecho a que saliera electo no siendo del partido oficial. Ha de haber cometido abusos este candidato.

Ejercicio presión.

De ese mismo delito se piensa acusar a don Julio Acosta.

Se portó como un verdadero dictador en las elecciones. Y se atrevió a sacar coctel violentando al pueblo y con el apoyo de las autoridades.

No hay derecho.

Dice el Dr. Max Menox y Complotado desde Chile que el mundo está volviendo al oro sin darse cuenta.

Pero eso no es lo que interesa, no lo contrario, o sea que el oro vuelva del mismo modo, haber si algo nos toca. ¿Que haya oportunidad para todos.

Inglaterra ya se le está pegando a Francia. La pérdida Albión. Qué raro. ¿Y qué le habrá visto a Hitler don John Bull?

VIBRACIONES DEL MINUTO

REGLAMENTO DEL CONGRESO

Se habla ya de la reforma al reglamento del Congreso para que cuando esté reunido en pleno, o sea con sus cuarenta y cuatro diputados, y haya empate para los efectos de nombramientos de Magistrados, designados a la presidencia y directorio, el presidente del Congreso tenga doble voto, o sea que su voto valga por dos. Esta teoría está ya descartada de todos los conglomerados democráticos. No hay razón para que el Presidente de la Cámara que es un diputado como todos los demás tenga un doble voto, dicen los que no reconocen valores superiores a los demás miembros de un mismo ramo y elegidos igualmente por el pueblo. Aunque es remoto el caso de que esté siempre plenamente reunido el Congreso, especialmente cuando se trata de elegir a los altos dignos funcionarios, que asisten todos. Y puede darse entonces la casualidad de que bastantes se dividan en dos bandos exactamente iguales. Pero hay otra teoría que es

caso más democrática y más justa y que se ha puesto en práctica en muchas naciones. Y esta teoría es la de que por la suerte puede llamarse a un diputado suplente de los que estén en el lugar donde se reuna el Congreso para que forme parte del debate y tenga derecho a votar en el caso concreto.

Pareciera que esta teoría es más justa ya que también los diputados suplentes han sido elegidos por el pueblo y tienen iguales derechos a los propietarios en cuanto a la deliberación.

De todos modos el caso es digno de estudio y lo mejor es que se tome el camino más apropiado para que se cumpla el deseo de las mayorías formadas precisamente por individuos iguales y no por diputados que tengan doble voto.

Pero repetimos que el caso es remoto, pero puede presentarse, y es mejor reformar en tal caso el reglamento.

"AVENTUREROS DEL AIRE"

EL AEROPLANO SIGUE LUCHANDO CONTRA LA ESPESA NEBLINA, Y CONTRA LOS VENTARRONES QUE A CADA MINUTO ESTRELLAN CONTRA LAS ELEVADAS CUMBRES DE LA CORDILLERA. SU PILOTO ES BEATRIZ



DE PRONTO, ENTRE LOS PASAJEROS SE LEVANTA LA SEÑORITA RUDENKA, QUE HA PASADO LA MAYOR PARTE DEL TIEMPO MEDITANDO, Y QUE AHORA PROCLAMA EN VOZ FATALISTA:

HERMANOS MÍOS, ESTOY DOTADA DE LA VIDA. ¿ME ESTAD EN COMUNION CON EL DEBEIS RESIGNAROS? ¿EH?



LA HORA FATIDICA SE APROXIMA—ES NUESTRO DESTINO—¡RESISTE! ¡NACION! ¡HERMANOS!



45 MIL SACOS DE CAFE HAN SIDO EXPORTADOS DE LA ACTUAL COSECHA

Van lentos los embarques debido a los fuertes almacenamientos

EN NUEVA YORK SE MANTIENEN LAS BUENAS COTIZACIONES PARA EL CAFE DE COSTA RICA

Embarques de café a la fecha de hoy.
Por Limón, 68.645 sacos, por Puntarenas 76.253. En total, por ambos puertos, 145.098 sacos. Por ahí de la mitad de la cosecha.

Los embarques van lentos debido a los almacenamientos de del producto hacen los beneficiadores en espera de satisfactorias reacciones en los mercados extranjeros, situación que, desde luego, ellos no podrán sostener por mucho tiempo ya que el

café es artículo susceptible a fáciles descomposiciones. En cotizaciones del mercado newyorkino no está sostenido vendiéndose los medellines a \$ 9.37 1/2, observándose un poco más de animación en la demanda, seguramente por últimas noticias recibidas de Colombia de que este año mermará bastante la exportación de café por la inferior cosecha.

Las agencias compradoras, nacionales, limitan actividades por el momento a recibir y pagar el

café comprado con anterioridad por contratos, esto es, no hacen nuevas adquisiciones de importancia. Informes recibidos ayer de Londres, cabriégraficamente, no acusan novedades en el mercado. Elementos de muy autorizadas opiniones en estos negocios preveer que el precio para liquidaciones interiores para cafés "corrientes" de San José, Heredia y Alajuela fluctuará en trece 35 a 37 centavos.

Esta mañana...

(VIENE DE LA PÁG. 1.)

hora a unas 600 rullas al sur de Panamá y a la altura del Cabo San Francisco, esperándose que la segunda etapa de la larga jornada de 2,700 millas desde Miami a Lima terminará entre las dos y las tres de la tarde de hoy.

Destituída...

(VIENE DE LA PÁG. 1.)

demás, que entre las cédulas electorales que la Junta Principal de las Juntas, solicitó a las del Higuero, figuran las de Gregorio Cortés Cascante, Encarnación Quesada Chaves, Felino Madrigal Esquivel, los dos primeros fallecidos, según asiento del Registro del Estado Civil y el tercero actualmente empleado del Hospital de Puntarenas y por lo tanto imposibilitado para sufragar, ante las Juntas Electorales del distrito primero del cantón de Abangares.

Considerando:

Que el hecho de que la Junta Principal de Distrito haya pedido a la J. de Higuero cédulas electorales sin que ello se verificase a solicitud de parte y, por ende, sin la conformidad personal de sus legítimos dueños, implica violación de las disposiciones vigentes en materia electoral, y la circunstancia de figurar en esas cédulas nombres correspondientes a ciudadanos fallecidos o imposibilitados para votar en las Juntas vicia por irregularidades los procedimientos de la Junta respectiva y de base, de acuerdo con el artículo 135 de la Ley de Elecciones para proceder a su destitución.

CONVERTIDO EN BASURERO U NSOLAR DEL "PASEO DE LOS ESTUDIANTES"

Quejense los vecinos de la Soledad por el descuido de la policía de higiene

En nuestra oficinas de redacción estuvieron esta mañana unos vecinos del Barrio de La Soledad a protestar públicamente por la negligencia con que se ha atendido una solicitud hecha ante la jefatura de sanidad y policía de higiene. Dicen los quejosos que a 200 varas al sur de los parquitos de la Soledad, frente al establecimiento comercial La Fortuna, en el paseo de

El Ultimo Baluarte del...

(Viene de la pág. DOS)

más modernas y pesadas baterías de ataque y defensa. Dos gobiernos laboristas paralizaron las construcciones y dos gobiernos conservadores las comenzaron de nuevo. En 1928 una nueva maravilla viajó de Liverpool a Singapur; era un dique flotante de 3,500,000 dólares de costo y capaz de carenar un acorazado de 50,000 toneladas. Todos estos trabajos fueron planeados por los ingenieros civiles del Almirantazgo y realizados por la firma Sir John Jackson, Ltd., por 80 millones de dólares.

Antes de realizarse este monumental obra no había ninguna otra base naval inglesa en el Oriente de capacidad suficiente para contener los modernos "dread-nought"; el sitio más cercano era Malta a 6,000 millas de distancia de Singapur. Ha sido una de las reglas tradicionales de la política naval británica que las bases navales deben ser pocas pero fuertes y una de las características de los planes de Sir Samuel Hoar como Primer Lord del Almirantazgo fue la de retirar la flota de los mares angostos a los grandes océanos. El Imperio, antes que nada, es un "poder oceánico" y no puede arriesgar en las contingencias de un Mar Mediterráneo vigilado por Italia y comprometido por el Canal de Suez, donde un buque hundido puede paralizar por

Decretó:

Tiéndese a los señores Florentino Cruz González, Abel Sibaja Ocampo, Miguel Ortiz Ortiz, Juan Mora Camacho, Francisco Martínez Rodríguez y Concepción Campos U. ap. por separados de las funciones de miembros de la Junta Electoral Principal del Distrito de Las Juntas, cantón de Abangares, provincia de Guanacaste, y procédase por quien corresponda a hacer las sustituciones del caso.
Dado en la Casa Presidencial.-San José a los doce días del mes de febrero de mil novecientos treinta y ocho.

LEON CORTES

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, LUIS FERNANDEZ

Los Estudiantes, hay un solar que ha sido convertido en basurero donde depositanse toda clase de inmundicias, con los consiguientes peligros para la salud de quienes radican en esas vecindades. Dos quejas han puesto y las contestaciones han sido simples promesas. Públicamente denuncia esa falta de actividad que va en perjuicio directo de la sanidad capitalina.

MEDIO MILLON DE COLONES POR TRANSPORTE AEREO DE PASAJEROS EN EL INTERIOR DEL PAIS

ES ESE EL PROMEDIO QUE RESULTO EN EL AÑO DE 1937 —CON TODO Y ESE ALTO MONTO LAS EMPRESAS NO CUBREN GASTOS

Siete mil pasajeros movilizó el año pasado la ENTA en sus aviones que le dieron a la empresa una entrada, aproximada, de ₡ 250,000.00, estimación hecha a base de un promedio de ₡ 20.00 por pasaje. Sin embargo, con estos ingresos sumados los que tuviera por fletes y la subvención oficial, con dificultad cubren gastos. En Costa Rica

el transporte aéreo es el más barato de todos; resulta a unos 20 centavos por kilómetro, esto es, a 3 y medio centavos oro. Las otras empresas de servicios comerciales aéreos han transportado otros tantos pasajeros con una aplicación, pues, por pasajes de medio millón de colones.

completo su servicio. El angustioso grito del general Jan Smuts, el celebre estadista sud africano, ha sido escuchado en Londres y "Singapore está listo" es la primera afirmación que Inglaterra hace al Japón de que está dispuesta a defender el Imperio con una flotilla ya inaugurada y con una flota poderosa en la construcción: "La escuela del Pacifico". Este océano no había sido considerado por Gran Bretaña como más seguro que "los siete mares" pero la alarma de Smuts y los reiterados temores de los expuestos dominios de Australia y Nueva Zelanda ante el rápido crecimiento de la expansión japonesa han sido suficientes para advertir el peligro.

El lunes primero de febrero comenzaron las más grandes maniobras navales de las realizadas en el archipiélago malayo; participaron 40,000 millas de superficie marina, 20 buques de guerra, 100 aeroplanos de bombardeo y diez mil hombres. Como un embudo de la entente racial, los Estados Unidos enviaron sus cruceros Trenton, Memphis y Milwaukee para saludar a Singapur, bastión de la raza blanca.

Fue un dramático instante aquel cuando el vice-Almirante A. W. Teddea envió dos escuadrones de aeroplanos para encontrar a los aviones, la flota de ataque, navegando a toda máquina por el mar de China. Una vez en el frente el "cavaliere" Sir Alexander Ramsay con sus 25 buques de guerra fue localizado se inició la batalla. Después de que el porta aviones "Bagle" fue aniquilado teóricamente, la victoria quedó en manos de los rojos y en "la plaza fuerte de Singapur" se oyeron los respectivos hurrahs de alegría y contentamiento recíproco de los ingleses atacantes y defensores.

La base de Singapur, contrariamente a lo que se cree, no está cerca de la ciudad, sino en la parte de atrás de la isla que enfrenta al estrecho y al Estado de Johore, cuyo Sultán contribuyó con 10,000,000 de dólares a forjar esa llave inglesa del extremo Oriente "que ha de cerrar la puerta" a la expansión japonesa. Debió de la línea sur.

"Sin la presencia de una Flota británica en Singapur, Australia, Nueva Zelanda, y aún la India caerían en nuestras manos" escribió hace algunos días un diario de Tokio el oficial de la Armada Tada Ishimaru, y ahora que las guerras no se declaran sino que simplemente comienzan, Singapur ha pasado a ser un punto de gran importancia de la raza blanca en su bambalante dominio del Asia, la soñada fortaleza del ex-Emperador Guillermo II cuya profecía, que habrá una última batalla entre la civilización occidental y la semi-civilización oriental, aún está pendiente.

Pero hay un peligro que amenaza a Singapur, y es que Siam, el único Estado soberano que queda en Asia resuelva cortar "el cogote de la botella" que le pertenece de la península malaya y que no mide más de 25 millas de largo; el corte, se daría en el istmo de Kra y la construcción del canal sería muy fácil pues el terreno es de aluvión y a ambos lados es idéntico el nivel del mar. La apertura de una segunda conexión entre la India y el Océano Pacifico cambiaría por entero la posición del Imperio Británico en el Oriente y esta posibilidad puede ocurrir porque desde 1933 hay una íntima amistad entre Japón y Siam. Pero si sucede, como se deja entender en los Comunes cuando se trata de este "respinado asunto" se armaría la gran zorra y Singapur pelaría con redoblar fuerza ni en el futuro se definiría los destinos del Imperio sino el suyo mismo, ya que con la Península Malaya guillotizada por esta base marítima de primera clase con 500,000 habitantes a convertirse en una humilde caleta de pescadores.

LA GENIAL RECITADORA DALIA INIGUEZ

CUANDO DALIA INIGUEZ HABLA ES COMO SI LAS PALABRAS FUERAN MUSICA

Esta mujer es el mayor esfuerzo de la mujer por convertirse en armonía hecha palabra

LA CREADORA

La multitud de expresiones y formas con que el Arte ha encantado y emocionado al hombre, tiene hoy, en esta creadora eximia, una faceta más, una nueva y admirable manera de realizarse. Si la declaración ha sido por largos, es de una gran belleza, porque es toda la armonía verbal, toda la emoción ídica y todo el paisaje.

En efecto: oyendo a Dalia Iniguez viene uno al convencimiento de que el Arte no se había expresado, en todas sus formas y que no está reservado el delirio infuso de nuevas sensaciones estéticas.

Tal pensamos en presencia de esta mujer hecha poema, en quien se exalta y canta toda la Belleza de la Poesía.

SU VOZ

El elemento instrumental en Dalia Iniguez es de una perfección singular: su voz tiene todos los tonos y alcanza a expresar todos los matices de la Poesía. Toda la gama musical está allí en el nido de su aparato bucal; todo el secreto que posee el hombre para dar sonoridades distintas, está allí en su garganta, que ella domina y usa con gran talento.

Homero tendría en ella un "Estentor" para proclamar su "Goleador de Aquiles" en el mundo, y Santa Teresa tendría como regular a los ángeles su ardiente místico.

SU GUSTO

Nunca pudo decirse con mayor propiedad que las manos y los ojos y la boca, y, en fin, la actitud toda de una persona tuviera tal len gua rison, patético, y tal vibración armoniosa en el timbre de su voz, que al oírlos pensamos en una dación celeste para su garganta, o íntimos que la humanidad va asemejándose, en algunas de sus cifras privilegiadas, el tesoro de este divino y humano instrumento.

SU CULTURA

Con el encantamiento arrollador de su declaración el espíritu se mueve en suave gozo, y al propio, surge la meditativa admiración para esta novel creadora que ya no sólo tiene un excelso atributo para el embriamiento de las almas, sino

que, además, posee un don de escogencia en la obra que vierte, una gran buena cultura asimilada, que pone de tal suerte una nota más de trío en su elección gloriosa.

SU GUSTO

A la par que su cultura, sobresale, admirarse en Dalia, el buen gusto para captar en cada paso lo que importa a su exquisito sentido artístico, y, así, es segura y hermosa la forma en que llega a tratar los temas de su elección, por difíciles que sean, a la expresión verbal. Bajo el poder ídico de su arte se crean de nuevo y viven su vida propia los suaves romances clásicos, surgen su estridencia magnífica, los cantos épicos y trinan de amor los madrigales y canta el poema trágico de Terenci.

SU AMBIENTE

No otro podía ser el resultado artístico de quien tuvo la fortuna de plasmar su estética desde niña, en el regazo de un hogar distinguido, donde la música tenía su culto y donde la vida ponía en toda cosa un ambiente de armonía y compenetración. Luego, su feliz matrimonio, con un gran artista, espiritual y generoso, que ha sido para ella ala y antorchera. Floración predestinada, su alma la lleva a modularse, en el mismo ambiente propicio a su espíritu dilectivo.

SU JUVENTUD, SU GLORIA

La creación declamatoria de Dalia, tiene un aliento de superación de la obra declamada: es una obra suya propia. La poesía que ella dice se acríola en su gesto y en su voz y es otra la de la que soñó el mismo autor de ella. Si Llorens Torres le oyera sus "Velas Epicas" o el Ibarbouron su "Vida Garfio" o Peñan su "Balada de los Ansares" o Ángel Lázaro su "Retrato", caerían de rodillas ante la genial artista en un temblor de homenaje; y acaso el poeta enorme de "Cantos de Vida y Esperanza" dejara el reposo de sus días, patético, y diera a dar, un beso en la frente a la Diva que así musió su "Marcha Trinitaria".

Por eso, aguramos resueltamente, que Dalia Iniguez, vea su juventud copiar en la vida donde asoma sus perfiles la fama.

España—acogedora y gentil— ha de alzar un día su homenaje en la definitiva consagración de esta Béclica Lázaro y todos los honores de Enseño verán en ella su propia personalidad, prolongada y embellecida y exaltada en su arte único, imponente.

Embajadora de la Poesía, nosotros le deberemos siempre la gracia infinita de habernos vaciado de su ánfora milagrosa las moidas voces de los romances, Poetas ignorados, ya por no conocidos, ya por no comprendidos hasta entonces, que a su congreso viven y con ella van nutridos de Gloria!

ROGELIO SOTELA

PREPARANSE LOS PRIMEROS EMB



SU SERVICIO MAS DURADERO Y MAS EFICAZ HACEN QUE **Exide** SEA MAS BARATO AL FIN

EVITE FALLAS COSTOSAS, RECARGAS CONSTANTES Y FRECUENTES REPARACIONES

CUANDO ES "EXIDE" NO HAY MOLESTIAS

Unicos Agentes y Distribuidores

GENERAL SERVICE STATION
Costado del Carmen
TEL. 2808 APT. 723

Para Guanacaste los personeros de la empresa explotadora

ESAS ACTIVIDADES, QUE SE ESTAN ORGANIZANDO, SE LLEVARAN A CABO REGULARMENTE

Ultimas las negociaciones con las industrias estadounidenses fabricadoras de armamentos para el abastecimiento de manganeso de este país, ha salido para el Guanacaste el gerente de la compañía arrendataria de los yacimientos de ese mineral en la zona entre San Juanillo y Sardinal de aquella provincia, a preparar los primeros embarques de ese producto mineral que luego se harán regularmente y en las cuales las actividades de la dicha empresa han de ocupar los brazos de muchos peones y de lo que, desde luego, han de derivarse óptimos servicios en beneficio, especialmente, del trabajador y comercio guanacasteco. Tractores de formidables potencias para el arrastre de convoyes de carga de

arga, han llegado a la compañía y éste será el sistema de transporte que use la misma por el momento para el acarreo del manganeso a los lugares costosos de embarque. Para esto naturalmente la compañía ha preparado caminos utilizables en invierno en lo que ha invertido bastante dinero y habilitará otros con el mismo objetivo, hasta construir un ferrocarril en forma cual es su proyecto, obra que ha de llevarse a cabo con tiempo y cuidado, por tratarse de trabajos de superior aliento. Y a eso forzosamente ha de llegar la compañía para disponer, como lo imponen sus intereses y conveniencias comerciales, de un medio de perfecto transporte seguro y estable.

Magnífica la situación económica en Honduras

LO DECLARA ASI EL PRESBITERO CASTILLO, QUE SE ENCUENTRA AQUI PROCEDENTE DE HONDURAS

Comenta también lo relacionado con la mediación

A los 21 años de ausencia del país regresa a la patria el Pío, cartaginés don Bernardo Castillo y Molina, quien estudiara y se ordenara en Tegucigalpa, residiendo en Honduras todo ese tiempo. Este señor sacerdote, —intelectual, apóstol y soldado,— es persona de aprecio y confianza del presidente Carias, a cuyas órdenes luchó en la revolución de 1904 que llevara al Poder al Presidente Tosta, precursor de la política carlista. El padre Castillo y Molina, perdidó, por la política la oportunidad de alcanzar una mitra en aquella república, y, desde entonces ocupa departamento de importancia en el Departamento de Olancha, gozando allí de los cariños y simpatías populares.

Nos dice este ilustrado sacerdote costarricense que Honduras es país de enormes recursos económicos,

quizá la única nación latinoamericana libre de efectos de las crisis que flagelan el continente, y que ahora ya en amplia y franca progresión de adelanto, merced a la acertada política administrativa del General Carias, cuya especial dedicación está en la construcción de obras de fomento, de carreteras, principalmente. A estas actividades aplica casi el cien por ciento de los ingresos del tesoro público, y constantemente inauguranse obras de importancia y de aliento.

En cuanto a la controversia en el problema limítrofe con Nicaragua no hay duda que el país se someterá al fallo final de la Conferencia de Mediación en esta capital reunida en la esperanza, fe y conciencia de que la justicia estará de su parte. De previo el gobierno de Honduras háse ceñido estrictamente a

las decisiones del 10 de diciembre pasado, de dicha conferencia, y, mientras llegue ese fallo, todo ha silenciado allí en referencia a este asunto internacional: la prensa, la radio, etc.

El país rigiese por patrón de oro. Dos "lempiras", que es la divisa monetaria nacional, valen un dólar. A cambio fijo, no hay especulaciones y los mercados de productos, tanto de la industria como las de la tierra, no están expuestas a las vicisitudes y perjudiciales convulsiones de las desorientaciones cambiantes o monetarias que tanto perjudican al fabricante como al productor. Allí no se conoce la desocupación; la vida es barata y el labriego hace existencia tranquila y sosegada. Ahí tiene usted el secreto para la eliminación de las revoluciones.

Ahí precisamente la ciencia y el acierto de la política del General Carias: dar trabajo al pueblo para su tranquilidad y bienestar, para lo que, como antes dije, lleva a efecto muchas obras de fomento, al tiempo que, con carreteras y caminos habilita muchos fecundos territorios de la República para estimulación del mayor ensanche y desarrollo de la agricultura en lo que la Nación ha progresado notablemente en los últimos tiempos. La paz el orden y el trabajo, son los emblemas, fundamentales, de la política del General Carias. Consecuente con el elemento social de trabajo, de orden y de fe, la ayuda, como es energético e implacable con el aventurero revolucionario de oficio, elemento, que, por dicha, va desapareciendo de ese país. El hondureñe ama ya la paz, la gloriosa y la defiende, ha comprendido lo que ella es y vale y ha ce por sostenerla, por no perderla, para progreso, grandeza y bienestar general de la República.

NOVEDADES saluda cariñosamente al presbítero Castillo y Molina a quien desea una grata permanencia en esta su patria, Costa Rica, donde permanecerá poco tiempo.

HITLER EXIGE LA ESTRECHA COOPERACION MILITAR CON AUSTRIA

LONDRES, 17.—UP. Fuentes fidedignas privadas informan de que el fuchrer Hitler no está del todo satisfecho con las medidas que las autoridades austriacas han tomado para establecer la cooperación más estrecha con el Reich, y se dice que el canciller alemán insiste en que esta cooperación se haga extensiva a la vez a los establecimientos armados. Además se dice que Austria debe participar en el pacto anti-comunista, lo que sería prácticamente equivalente a su ingreso en las alianzas, y con estos problemas no resueltos a la satisfacción del Fuehrer, es muy posible que todavía se presenten serias dificultades en las futuras negociaciones entre los dos países.

POSUESTA PARA EL DOMINGO LA INAUGURACION DEL CAMPO DE ATERRIZAJE DE CORONADO

Si el tiempo lo permite Macaya inaugurará oficialmente el campo de aterrizaje en Barra del Colorado el domingo próximo y en ese acto llevará la representación del Jefe del Estado su secretario de educación pública, estando preparado aquel vecindario a celebrar

el acontecimiento dignamente. A partir de esa fecha—la de la inauguración,— los aviones correos de Macaya tocarán en Coronado una vez a la semana. En viaje aéreo directo tardarán los biplanos de las Aerovías 45 minutos de San José a Coronado.

OBISPOS DE PANAMA Y NICARAGUA ASISTIRAN A LA CONSAGRACION DE MONS. SANABRIA

Estímase que antes de sesenta días no se recibirán las Bulas para la consagración de monseñor Sanabria. En el mismo correo espéranse también las de Monseñor Odenhall y dicese que posiblemente estas consagraciones se hagan conjuntamente, invitándose para que participen en esos solemnes actos a los Obispos de Panamá y Nicaragua. Fórzase en el ánimo de Monseñor Sanabria la impresión de que designe la Catedral de Alajuela para su consagración, pero él no se ha comprometido en ese sentido por cuanto familiares y amistades desean que lo haga en la de San José, y aunque, desde luego, espéranse recibir las Bulas para señalar la fecha de la con-

sagración, ya se está en preparativos para ese acto, que, verificado donde se verifique, siempre resultará un acontecimiento nacional por lo querido, admirado y repetado que es Monseñor Sanabria.

En la Catedral de Alajuela jueña ya se ha consagrado un obispo: Monseñor Velio. En la de San José, los siguientes: Llorente, el primero, allá por el año de 1850; Tiel el segundo; Stork el tercero; Castro el cuarto; luego Monestel, Blenssing y Wollgarten; todos prelados muy queridos sobre todo, por la importante colaboración que prestaran a la organización, grandeza y cultura de la república.

PUESTO EN LIBERTAD AYER DON MANUEL MARIN O.

La parte ofendida lo perdonó mediante el pago de setecientos colones, siendo puesto en libertad—No quiso el señor Marin Quiros pedir el indulto al presidente de la República

La información que dió ayer LA TRIBUNA sobre la detención del conocido abogado don Manuel Marin Quiros, a quien por fútiles motivos se le aplicó la máxima sanción en la agencia de policía y esta fué sancionada y aumentada por el señor gobernador de la provincia, don Manolo Rodó, provocó grandes comentarios y en la mañana, poco después de circular nuestro periódico numerosos abogados, colegas del señor Marin, fueron a visitarlo a la Penitenciaría, pues solamente a ellos se les permitía la entrada.

Inmediatamente y en vista de que se consideró que otros motivos habían inspirado esa condena tan dura de sesenta y un días incommutables, por el solo hecho de haber consignado que un ex cliente suyo era un vago, numerosos amigos del señor Ma-

ria Quiros se pusieron en movimiento y lograron convencer a la parte ofendida para que se diera por satisfecha y perdonara la ofensa. Para esto hubo necesidad de una compensación de 700 colones, que fueron reunidos inmediatamente.

El señor Marin Quiros no quiso, en forma alguna, humillarse solicitando del señor presidente de la república un indulto que en el caso de serle concedido, lo habría puesto en libertad.

Con este arreglo de ayer, pues, se ha puesto fin a este asunto que tantos comentarios ha provocado y que, a juicio de algunos amigos del señor Marin Quiros, ha obedecido lo excesivo de la condena y su encarcelamiento a mala voluntad de las autoridades administrativas que fallaron en su contra.

El comité patriótico español

Avisa a los Nacionalistas y simpatizantes que su nuevo local (frente al depósito de maderas de Barbarrá), estará abierto diariamente de 7 a 10 p. m. Las reuniones de los martes y los viernes se celebrarán a las horas acostumbradas.

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA!

A. HERRERO	VALENTIN QUINTANA
Presidente	Tesorero
JOSE VIVES	
Secretario	

UN NUEVO CASO LINDBERGH en BOGOTA

INCIDENTES POLITICOS EN LA CAPITAL COLOMBIANA

BOGOTA, 17.—La sociedad barranquillera ha sido dolorosamente sorprendida por un caso de secuestro similar al del niño Lindbergh en el de la niña Margarita Logroño que hace gran sensación.

Tratándose en el Senado de los actos de homenaje a Olaya Herrera, senadores opusieron a una iniciativa de bautizar el parque central con el nombre del ilustre político produciéndose un incidente molesto.

Un escándalo de carácter político suscitó en el mismo Senado por acusaciones del senador

santanderino señor León responsabilizando a los ministros de gobernación e industrias por delitos de familiares en servil supuestos inconvenientes procesos de administración de fondos públicos en poblaciones costeñas.

—Con cianuro suicidáronse anoche en un mismo lugar y a una misma hora, el inspirado poeta Lodoro Sánchez y el maestro compositor Sánchez este último dejó escrita esta nota:—"Luisa: los hijos naturales y viciosos como yo, no tienen derecho a la vida". Trátase de dos incorregibles bohemios.

ARQUES DE MANGANESO

MALESTAR GENERAL

PRODUCIDO POR ENFERMEDAD DEL HIGADO, MAREOS, DOLOR DE CABEZA, BILIOSIDAD, ESTREÑIMIENTO, USTED LOS CURA TOMANDO

HEPATOSAL

EL PRODUCTO MARAVILLOSO QUE YA TIENE CONQUISTADA SU FAMA POR MILES DE PERSONAS QUE LO TOMAN.—



— Pídale en todas Boticas —

REANUDA — COMISION MEDIADORA

mañana sus labores la

HONDURAS INSISTE EN QUE SE EVITE LA PROPAGANDA QUE SE LLEVA A CABO POR MEDIO DE LA RADIO

Es perjudicial, dice, para los labores de la comisión.—Muy bien inspirada viene a Costa Rica la delegación hondureña

De Tegucigalpa por radio, especial para NOVEDADES

Por acuerdo del Poder Ejecutivo de esta misma fecha ha quedado integrada la delegación de Honduras en las conferencias de mediación, en segunda y última etapa. Los delegados por nuestro país son los doctores Silverio Lainez y Julián López Pineda, enviados extraordinarios y ministros plenipotenciarios, respectivamente en El Salvador y Nicaragua. Como Asesor técnico va el ingeniero José Augusto Padilla. Creemos que no hay necesidad de referirse una vez más a la personalidad ampliamente conocida y favorablemente juzgada, dentro y fuera del país, de los doctores Lainez y López Pineda. Jurista eminente, hombre de una integridad y patriotismo a toda prueba, el doctor Lainez, presidente de la delegación, es una verdadera garantía para los intereses de Honduras. Publicista, abogado y diplomático, patriota en toda la línea el doctor López Pineda pudo haber sido mejor seleccionado.

El ingeniero Padilla es un técnico muy apreciable y versado en estos difíciles asuntos. Los excellentísimos miembros de la comisión mediadora

licenciado Tobías Zúñiga Montúfar y doctor Frank P. Corrigan y José Santiago Rodríguez, se encuentran nuevamente reunidos en San José, Costa Rica, habiendo acordado la comisión reanudar sus labores el 18 de los corrientes. Todavía no ha sido comunicada oficialmente a los respectivos gobiernos la designación de la sede donde se celebrarán las nuevas conferencias, ni la fecha en que han de instalarse, pero todo hace suponer que será en breve.

La delegación de Honduras está lista para partir oportunamente hacia el lugar que se designe. Sería conveniente y muy oportuno para el desarrollo de las labores de la honorable comisión, que la radio y demás órganos noticiosos se abstuvieran de comentarios sin suficiente respaldo y fundamento, así como de apreciaciones erróneas o aventuradas y prematuras, para que en un ambiente de calma se desenvuelva esta importante etapa.

Formulamos sinceros votos por que las nuevas conferencias se desarrollen en un ambiente de tranquilidad social, de cultura y armonía, presidida por el doctor

EL PRIMER LUNES de MARZO ABRESE el Curso ESCOLAR en toda la República

Estímase que la matrícula será mayor en un 8 por ciento sobre la del año pasado

NUEVAMENTE SE PLANTEARA EL PROBLEMA DE LA FALTA DE SUFICIENTES LOCALS PARA ALOJAR ESTE NUEVO PORCENTAJE DE ALUMNOS EN ESTA CAPITAL

Las actividades escolares correspondientes al curso lectivo de 1938 se iniciarán el primer lunes de marzo en todas las escuelas de la República—a donde aun no se ha procedido a iniciar labores. Sabido es que los planteles de enseñanza de Guanacaste, Pérez Zeledón y Osa entraron en funciones desde el mes de enero, restan pues, los del resto del país.

Recogimos en fuentes oficiales el dato de que esta vez se estimaba un aumento general en la matrícula escolar de un ocho por ciento sobre la registrada el año pasado. Esto naturalmente, resultará poco más o menos el porcentaje medio de aumento, aunque en algunos sectores, como Turrialba, ascenderá hasta a un 20 por ciento.

El aumento de que hablamos

hará que se presente de nuevo el problema de la falta de alojamiento de escolares en los locales escolares capitales. 23 escuelas funcionaron el año pasado y, de acuerdo con los datos de la Junta de Educación, serán necesarios por lo menos dos o tres nuevos locales para poder albergar a todo el alumnado.

Entre nicaraguenses comentase desagradablemente un caso ocurrido al apreciable caballero don Federico Solórzano, distinguido elemento social y persona de una muy bien sentada reputación comercial en San José, con 22 años de residencia en el país, a quien se le hicieran dificultades para conseguir inmediatamente pasaporte para Panamá, suponiéndose que de circunstancias se de

biera a sordidos procedimientos, derivados por efectos de motivos políticos internacionales. El señor Solórzano abstiniéndose por el momento en hacer referencias al caso, que, en lo fundamental, tampoco niega, confándonos a nosotros la efectividad del mismo y el que, desde luego, prestase a desagradables comentarios por el serio aspecto que ofreció en lo moral-político.

DIFICULTADES PARA OBTENER PASAPORTE a PANAMA TIENE UN NICARAGUENSE

SE CREE QU EESAS DIFICULTADES TIENEN ORIGEN POLITICO INTERNACIONAL

del Poder Ejecutivo de esta misma fecha ha quedado integrada la delegación de Honduras en las conferencias de mediación, en segunda y última etapa. Los delegados por nuestro país son los doctores Silverio Lainez y Julián López Pineda, enviados extraordinarios y ministros plenipotenciarios, respectivamente en El Salvador y Nicaragua. Como Asesor técnico va el ingeniero José Augusto Padilla. Creemos que no hay necesidad de referirse una vez más a la personalidad ampliamente conocida y favorablemente juzgada, dentro y fuera del país, de los doctores Lainez y López Pineda. Jurista eminente, hombre de una integridad y patriotismo a toda prueba, el doctor Lainez, presidente de la delegación, es una verdadera garantía para los intereses de Honduras. Publicista, abogado y diplomático, patriota en toda la línea el doctor López Pineda pudo haber sido mejor seleccionado. El ingeniero Padilla es un técnico muy apreciable y versado en estos difíciles asuntos. Los excellentísimos miembros de la comisión mediadora licenciado Tobías Zúñiga Montúfar y doctor Frank P. Corrigan y José Santiago Rodríguez, se encuentran nuevamente reunidos en San José, Costa Rica, habiendo acordado la comisión reanudar sus labores el 18 de los corrientes. Todavía no ha sido comunicada oficialmente a los respectivos gobiernos la designación de la sede donde se celebrarán las nuevas conferencias, ni la fecha en que han de instalarse, pero todo hace suponer que será en breve. La delegación de Honduras está lista para partir oportunamente hacia el lugar que se designe. Sería conveniente y muy oportuno para el desarrollo de las labores de la honorable comisión, que la radio y demás órganos noticiosos se abstuvieran de comentarios sin suficiente respaldo y fundamento, así como de apreciaciones erróneas o aventuradas y prematuras, para que en un ambiente de calma se desenvuelva esta importante etapa. Formulamos sinceros votos por que las nuevas conferencias se desarrollen en un ambiente de tranquilidad social, de cultura y armonía, presidida por el doctor

PAGINA de la MUJER

CUMPLEAÑOS



Señora doña MARTA RODRIGUEZ de ECHEVERRIA

Bella dama de nuestra sociedad que celebra hoy, la grata fecha de sus cumpleaños. NOVEDADES la saluda afectuosamente y le desea muchas felicidades.

ATENIDO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy estará de gala con ocasión de celebrar la fecha de su natalicio, la elegante y bella joven señora doña Iris Hine de Yglesias, distinguida dama a quien LA TRIBUNA saluda hoy con toda cortesía, deseándole al mismo tiempo muchas felicidades en unión de su compañero el culto caballero Ing. don Ernesto Yglesias Flores, y de su linda primogénita.

LA ESCUELA MILITAR DE MUSICA

Ofrece un concierto esta noche a las 20 horas en el Parque Central, bajo la dirección de su director, Coronel Manuel Alberto Coto.

Antes del concierto desfilará esta Banda por algunas calles en invitación a este concierto con el cual se despide la Escuela Militar a vacaciones, y de regreso ofrecerá al público con frecuencia conciertos tal es la intención del Director Maestro Coto.

PROGRAMA

- 1º.—HONOR Y PATRIA. Gran Marcha. — París.
- 2º.—EL TROVADOR. Fantasia. — Verdi.
- 3º.—LA VIUDA ALEGRE. Selección. — Lehár.
- 4º.—SOBRE EL LAGO. Barcarola. — Wittmann.
- 5º.—HERMANOS ALEGRES. Vals. — Vollandt.

CUMPLEAÑOS

Hoy la vida le ofrece un año más de dicha en el mundo a la distinguida señora doña Angelina Echeverría de Yglesias, gentil dama de nuestra sociedad. LA TRIBUNA la saluda afectuosamente y le desea muchísimas felicidades en unión de los suyos.

—En este día cumple años, la saludamos atentamente y le enviamos nuestras congratulaciones a la estimable señora doña Socorro Sobrado de Brenes.

—Hoy celebra el día de sus días la gentil y joven dama costarricense doña Nina M. de Castro, residente en Los Angeles, California, hasta donde le hacemos llegar nuestro más expresivo mensaje de felicitación.

—Enviamos nuestros parabienes a la señorita Clemencia Mata Bonilla, quien celebra hoy la fecha de sus natalios.

—Con el mismo motivo le deseamos muchas felicidades al caballero don Enrique Echandi.

PARA EL DESCANSO

Para su finca "El Descanso" salió la familia de don Luis Demetrio Tinoco.

PARA PANAMA

Acompañada de sus hijos salió para Panamá la señora doña Emilia de Meneses. Les deseamos un feliz viaje.

DE PUNTARENAS

Regresó de su temporada en Puntarenas la familia de don Hermann Carniol.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en período de franco restablecimiento de su reciente operación, la simpática señorita Olga Espinach Fernández.

DE LIMON

Procedente de Limón se encuentra de temporada en la capital la familia del Coronel don Arturo Loria.

—Para el mismo puerto salen nuevamente el Lic. don Rodrigo Odio y su señora esposa doña Adela Solo de Odio.

PARA PANAMA

Para Panamá salió don Oscar Solera V. Muy feliz viaje le desea los mos.

PARA PANAMA

Rumbo a Panamá salió en vía de regreso el doctor don Percy Fischel Reyes. NOVEDADES le desea un feliz viaje.

Alemania y Austria,...

(VIENE de la pág. 1.)

bien dirigida. Por lo mismo revista un carácter simbólico el hecho de que la reorganización de la situación en Austria no abraza desde Londres ni de París, sino de Berchtesgaden. Don de toda la diplomacia internacional no pudo indicar el camino, allí se demostró la resolución y la iniciativa del Fuehrer para arreglar las diferencias entre los dos países y la cuestión austriaca es una cuestión alemana. No es posible resolverla de otra manera que de considerarla como parte integrante del proceso evolutivo del desarrollo de toda la comunidad alemana. Aun las mismas circunstancias bajo las cuales las decisiones tomadas en Berchtesgaden toman forma práctica demuestran el carácter único de la política extranjera del nacional-socialismo. Todo lo que el nacional-socialismo ha iniciado en grandes acciones políticas para acabar con el tratado de Versalles paso a paso en Europa se hubiera considerado hace apenas unos pocos años como un estado de guerra inevitable de parte del público internacional. La verdad es que todas las decisiones se han destacado tanto por su atrevidamiento como por su comprensión nacional y han probado ser garantías más fuertes de la paz que todas las manipulaciones ginebrinas. La "Frankfurter Zeitung" prosigue el mismo hilo de pensamiento y se refiere en primera línea a lo que expresa la prensa francesa, la que habla de una derrota de la diplomacia parisiense. Al escuchar estas quejas quisieramos apuntar hacia la consagración de que la construcción po-

lítica de 1919 que se fundaba en una separación eterna austro-alemana era uno de los soportes más quebradizos del tratado de Versalles. Debe uno recogerse que a la armazón política ha sido removida. Han pasado los tiempos en los que con sólo mencionar el plan de una nación aduanera austro-alemana ra posible movilizar el mundo contra de Alemania. Con respecto de la posición futura del nacional-socialismo austriaco, el Volkischer Beobachter hace las declaraciones siguientes: "Sería increíble aceptar que la nueva Austria pudiera existir en la más estrecha amistad con el Reich nacional-socialista, y uno trataría a suprimir y perseguir al mismo tiempo a los portadores del credo nacional-socialista en Austria. Tenemos la convicción que de ahora en adelante el nacional-socialismo en las riberas del Danubio ya no seguirá viviendo desterrado y perseguido, sino que uno podrá contar con sus convicciones nacional-socialistas con la misma libertad como los partidarios de los demás credos políticos. La concepción de haber esposado la causa nacional-socialista será en el futuro la expresión más decidida de la confesión de pertenecer a la comunidad de los pueblos germánicos. Esto a su vez sólo podrá correr paralelo con las intenciones que el gobierno austriaco exprese media de su declaración de estar de acuerdo con los términos del convenio de Berchtesgaden. "Es natural que la nueva vida política se mantendrá dentro de la constitución austriaca", opina la "Deutsche Allgemeine Zeitung" y continúa: "pero en este cuadro obtendrán ahora los na-

MERCEDES VALVERDE DE ECHANDI

HA MUERTO

Sus hijos Laureano y María Teresa, Guillermo y Ana María, Rubén y Amparo, Oscar y Claudia y Fidelina Echandi Valverde, nietos, sobrinos y demás familia, al comunicárselo le ruegan asistir a sus funerales que se verificarán en la Iglesia de la Soledad a las 4 y 1/2 horas de donde saldrá el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 17 de febrero de 1937



Sra. doña Micaela viuda de Aguilera

CONFIRMADA LA ENFERMEDAD MENTAL DE AL CAPO-NE, EN ALCAITRAZ

WASHINGTON, 17. UP. El departamento de justicia anunció esta tarde que Al Capone, el famoso ex-ganster de Chicago que está recluido en la prisión federal de Alcatraz está sufriendo de una enfermedad mental. El comunicado agrega que durante la mayor parte del tiempo el prisionero acapone permanece en un estado de perfecta lucidez, y que su condición actual no se debe a su confinamiento sino que origina en asuntos que ocurrieron antes de que comenzara a cumplir su sentencia de once años de prisión por haber evadido el pago de sus impuestos sobre la renta.

NOVENARIO LUCTUOSO

Hoy hace nueve días que descendió a la tumba cargada de merecimientos, la honorable matrona nicaragüense doña Micaela viuda de Aguilera, respetable dama radicada desde hacía largos años en Costa Rica, donde se había granjeado las simpatías de cuantos tuvieron la fortuna de conocerle.

Con el mismo motivo esta mañana los hijos de la difunta de Nuestra Señora del Carmen se celebró una misa en sufragio de su alma. LA TRIBUNA renueva sus más cariñosas frases de condolencia a sus hijos don Teodoro Reuben y a su señora esposa doña Herminia Aguilera, a los doña Amada Aguilera, a sus hermanos, sobrinos, nietos y a los demás miembros de la apreciable familia doliente residentes en el exterior.

100 HOSPITALIZADOS VOTARON EL DOMINGO

De los 1100 hospitalizados el domingo pasado en el San Juan de Dios, 601 eran hombres, de éstos, 401 en goce de derechos ciudadanos en los que votaron unos 100 y para de los que quedaron, hubieron de abandonar sus lechos de enfermos. Hasta el Asilo Chapui no llegaron las influencias de la propaganda política; de los casi ochocientos ciudadanos allí internados, ninguno votó y los hay, entre ellos, completamente mejorados. Del Hospital de Incurables, no quedó viejojo, que pudiera moverse, que no fuera llevado a sufragar al hielero en una mesa del distrito central de Ciudadipe. De la leprosería sufieron 32 enfermos. Lo hicieron en una mesa electoral, especial.

VISITA DE INSPECCION A LAS JUNTAS PROVINCIALES DEL PATRONATO

La realizará el representante legal del Patronato.—En tal sentido han sido dadas las instrucciones

La junta de gobierno del Patronato Nacional dispuso que su representante en lo legal y jefe de la oficina central, licenciado Padilla, haga una visita por las juntas provinciales y cantonales de las secciones de Guanacaste y Puntarenas y en esa misión salió hoy el indicado funcionario acompañado del empleado don Mario Barrantes, su secretario. Frente a la dirección de los asuntos del Patronato queda

cional-socialistas la libertad de acción política, y hombres con íntimas convicciones nacional-socialistas gozarán de la misma libertad que ellos partidarios de otros credos políticos. La constitución austriaca deseara en que el frente patriótico (Vanguardia) absorbe el punto de vista política de todos los ciudadanos. No existen partidos políticos en este sentido. Los nacional-socialistas austriacos no veían hasta ahora ninguna posibilidad de colaborar en este frente patriótico, ni como individuos ni como grupo. En primera línea porque en este estado de cosas ellos veían una submisión, y en la segunda por que hasta ahora no había sido posible llegar a un entendimiento verdadero.

FRANCIA ACELERARA LA CONSTRUCCION DE AVIONES DE GUERRA

PARIS, 17.—El ministro del aire, Guy La Chambre, informó al comité de la cámara de diputados que se efectuará una reorganización inmediata para aumentar la construcción de aviones militares para hacer frente a la situación política de todos los países en Alemania e Italia. El ministro indicó de que si los resultados no eran satisfactorios, el gobierno se veía en el caso de comprar aviones de caza y de bombardero extranjeros para mantener en lugar en el rearme aéreo de las grandes potencias. El ministro no mencionó las cifras exactas de las apropiaciones que pide a la cámara para su departamento, pero dejó entender que su plan había obtenido la aprobación del ministro de defensa nacional, Edouard Dauterive, que dentro de poco será sometido a la aprobación del gabinete.

COSTA RICA posible Campeón de Fútbol en las Cuartas Olimpíadas de Centro AMERICA y el CARIBE EL PLEITO AL JOLSON - HENRY ARMSTRONG

Una expresión que el corresponsal arrebató a Escopeta—Las charlas en los comedores—La Candelaria suprema virtud

MIRABAL Y EL BALOMPIE TICO—ANDANDO Y VIENDO—LAS POSIBILIDADES DE COSTA RICA ANTE LOS CAMPEONES DE LA TERCERA OLIMPIADA

La moral de los balompiedistas panameños ante el 11 a 0.—Nuestro corresponsal especial, F. S., envíanos una interesante crónica sobre la vida olímpica de los últimos días

PANAMA City, 17. — (Crónica de nuestro corresponsal especial F. S.). — Las ventajas del correo aéreo me permiten enviar estas lin-

tas que hace numerosos comentarios sobre las próximas presentaciones de Costa Rica, especialmente la que ha de efectuarse el martes en la

Las bolsas del campeón mundial de los plumas, confiscadas por el actor-millonario de la cara embadurnada.—La intervención de George Raft en el lío.—Una controversia que pudiera zanjar Pedro Montañez

NUEVA YORK, 11 de febrero (Editors Press) El boxeo está considerado como el deporte de las panteras, en el cual todas las precauciones que se tomen para no recibir un golpe de k. o. incluso fuera del ring, resultan pocas. El último de esos punches de que tenemos noticia, ha caído sobre la mandíbula de Al Jolson, el famoso cómico de la escena del cine americano, y lo ha dejado "groggy". Nos estamos refiriendo, na-

(Por A. ARROYO RUZ)

turalmente, al pleito entablado por Jolson contra Eddie Mead, el "manager" del ultra afamado pugilista ebánico Henry Armstrong. El campeón del mundo del peso pluma ha llegado a la etapa de su carrera en que sus ingresos resultan de interés incluso para un millonario del tipo de Al Jolson. Y de allí que el afamado "comedian" de la cara embadurnada, haya amenazado con confiscar todas las ganancias de Armstrong, si su manager oficial no comparte con él los porcentajes que le corresponden por emocionarse viendo a "su muchacho" sabido es el gran afecto que los managers ponen en él; boxeadores, sobre todo cuando son buenos "money-makers"—dando trompadas en el ring.

trung se convirtió en la sensación de las sesiones que actualmente es, y como resultado de ello sus utilidades se elevaron hasta las nubes, Jolson creyó que había llegado el momento de cobrar los dividendos de su inversión, solo para encontrarse con que su antiguo protegido le respondía: nones.

Eddie Mead pretende ahora que lo único que ha hecho Al Jolson en favor de Armstrong fué prestarle a él cinco mil dólares de los cuales le ha devuelto ya cuatro mil. Pero como parece que no hubo un documento escrito, respecto al porcentaje que Jolson debía cobrar también de los haberes del campeón de los plumas, ni ga que tal arreglo existiera. Pero es bien conocido el hecho de que cuando la operación se realizó, se dijo abiertamente que Jolson era el verdadero manager del negro, aun que Mead aparecía como tal por razones perfectamente comprensibles.

La intervención de Jolson en la prosperidad de Armstrong.

De todo el mundo es conocida la intervención que Al Jolson ha tenido en la glorificación de Henry Armstrong. La palabra mágica de Jolson le abrió a Armstrong muchas puertas que, sin su auxilio, hubieran permanecido cerradas. Y tras de las puertas vino la apertura de las almas, la de Mike Jacobs, por ejemplo. Además, Al Jolson, que es un terrible aficionado del boxeo, le dio a Mead cinco mil dólares para que pudiera comprar el contrato del boxeador etiópico. Claro que todo esto Jolson no lo hacía por amor al arte, sino porque como buen cazador de valores pugilísticos que es, sabía que era una buena inversión la que estaba realizando.

George Raft está también interesado en Henry

Justificando su actitud contraria al cumplimiento de su promesa a Jolson, Mead aduce que la primera operación de los cinco mil dólares se desahució y que el antiguo piloto de Armstrong subió el precio del contrato del moreno hasta 10 mil dólares, por lo que tuvo que pedirle los otros cinco mil del total al conocido astro de la pantalla George Raft.—Raft—asegura Mead—quería prestarme los diez mil dólares completos pero como yo había hecho ya el arreglo con Jolson, no se lo quiso aceptar.

Al principio cuando los ingresos del negro auténtico eran modestos, al negro artificial no le importaban sus haberes—llevaba una participación en el negocio—pues el Jolson, tiene más dólares en el banco—o en los bancos—que pelos en la cabeza. Se trata, como es sabido, de un millonario que se puede permitir el lujo de renunciar a ciertas bagatelas. Pero cuando i Arms-

Al Jolson asegura que está dispuesto a gastarse cien mil dólares—y él puede hacerlo—con el fin de hacer valer sus derechos y no dejarse despojar de unos ingresos que le corren penden. Con lo cual, evidentemente, el negro del cine haría un mal negocio, porque es más que problemático que su parte en el pastel de Armstrong, si se la llegaran a reconocer, le produjera esa cantidad. Hay mucha gente que cree que el día menos pensado el campeón negro—que en cada encuentro recibe una gran dosis de castigo—se va a tropezar con la horma de su zapato.

Cabalmente el triunfo de los panameños anoche frente a los aztecas—¿Podrá triunfar esta noche Costa Rica? Enorme entusiasmo por el evento de esta noche al que mañana me referiré. — F. S. Corresponsal especial de NOVEDADES.

COSTA RICA - MEXICO Y CUBA PUERTO RICO EN BASKET HOY

PANAMA, 17. — Esta noche a las 8.30 p. m. tendrá lugar el sensacional evento de basket ball olímpico entre los séquips de Cuba y Puerto Rico. A continuación, o sea, a las 9.30 p. m. alinearán los conjuntos Costa Rica y México.

Mientras tanto Henry Armstrong continúa la racha de victorias por k. o. que lo han convertido en el fenómeno de pedestal que actualmente es. Pero más fenómeno que él—al decir de los entendidos—era Joe Louis, y ya sabemos lo que le pasó frente a Schmeling.

Si, como se ha anunciado en el mes de marzo próximo, se celebrará un encuentro en Madison Square Garden entre Henry Armstrong y Pedro Montañez, el pleito de Jolson y Mead pudiera ser zanjado también en el mismo ring del templo del pugilismo que construyó el Tex Rickard. Porque el puertorriqueño tendría muchas probabilidades de ganarle al negro, y en cuanto lo derrotó—como ocurrió en el caso del llamado campeón de los masto dentes—el encanto que tenía a los ciudadanos de la laguna para ver a Henry sería roto.



La Selección Panameña que ayer cayó por 11 goles a 0

presiones "fresquitas" — así como suena. Yo aprendí esta palabra de una simpática basketbolista costarricense, de la señorita Mesén. Y la envío de primera en esta crónica.

El partido de balompié de ayer en el Estadio Olímpico entre Costa Rica y Panamá fue presenciado por más de 20.000 personas. Los ticos constituyeron el mejor éxito de la quilla. En su género, en su deporte, mejor dicho, no tienen rival. Serán a no dudarlo los campeones de estas cuartas justas olímpicas.

Y a propósito. Conversé ayer incidentalmente con el juez señor Mirabal. Es un hombre ponderado en el pensar. De una ecuanimidad grande. Conversaba con Romeo Parravicini—quien me ha dicho que estuvo hace varios años en Costa Rica—y le oí estas frases: "Panamá hizo buenos partidos indudablemente, pero era un hecho que la potencialidad de los costarricenses es comparativamente mayor a la de los otros dos conjuntos. La atacante, se ha dicho es lo más notable de ese equipo. Y es cierto. En ella no figuran más que jugadores que se podrían cotizar perfectamente en cualquier gran equipo mundial. Mi propia condición de árbitro que aun tendrá que actuar en otros eventos, me hace reservar mis opiniones para el final de estas Justas. Suele decirse que el juez no debe pronunciar nunca ni en un sentido ni en otro. Y esto que es bien cierto. No vamos a forzar la fuerza de la costumbre".

Y el hombre ponderado en sus opiniones, no dijo más para la publicidad. Per en cambio, el pábulo

tarde con México. Es éste el match más importante, y decisivo de todo este hermoso torneo. México fue el campeón de las terceras olimpiadas. Costa Rica obtuvo el subcampeonato. Ahora todas las trazas son de que se invierten las señas. En fin, esto lo veremos dentro de muy poco. Sin embargo, las posibilidades de Costa Rica al máximo cinturán son enormes.

Quiero referirme en pocas líneas a algo que es preciso decir. La moral deportiva de los panameños fue estupenda ayer. Nunca se creyó que un equipo a quien le revasa la docena de goles se podría conservar con tanta serenidad en el campo. Y Panamá hizo ese verdadero milagro. Esto prueba que no en vano han sido las prófetas del "Parra Chico", pues una de las condiciones esenciales de un equipo es la de conservar inalterables sus nervios. Y Panamá lo hizo ayer. La moral del equipo sorprende en verdad. Costa Rica hizo ayer lo que los berhas en la gran guerra: orar; perforar un objetivo demasiado cercano y grande. Clark en la valla hizo una labor admirable. Este mi chacho es un gran portero. Sin embargo, la potencialidad de la escuadrilla no tiene comparación y ante ella, tenía que caer el prestigio panameño, pero no la moral.

¡Han estado ustedes alguna vez en un colegio? Me dijo ayer minutos después de terminarse el cotejo tico. panameño, Elías Benquejo, buen compañero y amigo ecuatoriano que se halla alojado en el mismo hotel —este hotel que mira a la Avenida Principal y nos cobra una

tro dólares diarios.—al propio tiempo que me indicaba la conveniencia de que fuéramos a presenciar el "yantar" salroso; que decía el poeta en la ciudad olímpica. Y ni corto ni perezoso me fui con el colega. Ahí encontramos entre charlas y charla a Escopeta y a otros periodistas y speakers, en cuenta unos periodistas costarricenses, a uno de los cuales le oí decir: "Ya esto no sopla", a lo que Escopeta, con una seguridad de "causser", certero le contestó: "y por las trazas con nosotros harán lo que en Jalisco..."

Estas noticiillas, frases sin trascendencia, tienen a ser reflejo de la vida agitada que se lleva en la ciudad. La generosidad y prodigalidad hospitalaria de los panameños es proverbial. Y de esta vez se ha excedido. Nani Molina acaba de pasar en un molina catatro y saluda. Todos los olímpicos que se han dado cuenta de que por ahí pasaba la Reina la han saludado. Y el hurra y las manos han hecho como un haz resplandeciente de paz y de alegría, que se elevó como un sol.

El interesantísimo cotejo de anoche puso los pelos de punta. La potencialidad de los mexicanos que se justificaron en París entre los mejores basketbolistas, ya que ocuparon un lugar preferente—Jel terero—en esas competencias mundiales, no tenía rival. Esto se decía y afirmaba en todos los corrillos. La ventaja obtenida por Panamá anoche la favorece como una probable finalista en basket. El score 38 a 36 no se esperaba. O se esperaba a la inversa.

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

Este periódico es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La policía secreta rusa trató de asesinar al diplomático soviético Jodor Butenko

ESCAPOSE A ITALIA DE RUMANIA SIN PASAPORTE Y PIDIO ASILO

ROMA, 16. — UP. Llegó aquí anoche el encargado de negocios soviético en Bukarest, Jodor Butenko, cuya desaparición de la capital rumana había causado gran revuelo y fue motivo para una investigación y el castigo de los culpables de haberlo raptado o ultimado. Butenko no tenía pasaporte y pidió que se le permitiera residir en Italia. Escortado por policías visitó al canciller Ciano y también visitará al ministro de cultura popular, Dino Alfieri. Relató Butenko que agentes de la policía secreta trataron de asesinarlo o secuestrarlo antes de su salida de la capital rumana, y que después de mantenerse escondido en Bukarest durante cuatro días emprendió la marcha hacia la frontera italiana. Butenko agregó que había abandonado el bolshismo para siempre y que por eso había llegado al santuario del fascismo. Butenko se informa en esta conexión que los funcionarios soviéticos insisten de que Butenko ha sido secuestrado o asesinado, y que las declaraciones que se atribuyen a él o son falsas o obtenidas a la fuerza con el propósito de hacer propaganda anti-soviética.

ESPERASE LA PRONTA REANUDACION DE LA OFENSIVA NACIONALISTA

BOMBARDEARON LOS AVIONES LAS LINEAS REPUBLICANAS EN ARAGON

PERMANECIO EN SU CUARTEL GENERAL DE CAMPO EL GENERAL DAVILA

ZARAGOZA, 17 UP.—Las es cuadrillas de aviones de bombardeo nacionalistas bombardearon las líneas republicanas entre Montalban en el sur del frente de Aragón y Huesca en el norte sin que se les opusieran los aparatos enemigos. Se informa que el ministro de defensa, general Fidel Dávila, quien asumió la dirección de las actividades en el frente, permaneció ayer en su cuartel general de campo en lugar de ir a Zaragoza para asistir a la reunión semanal del gabinete en la tarde de ayer. El cuartel general de la división informa que los gabinetes no fueron atrapados en su ataque contra las posiciones nacionalistas el día martes, sino que después del contraataque nacionalista ellos se replegaron a sus posiciones anteriores. En vista de que el general Dávila conlleva dirigiendo las operaciones en el sector de Montalban en persona se espera una pronta reanudación de la ofensiva en dirección de Alcañiz.

Domingo próximo en el PALACE: Nino Martini, en: MUSICA PARA MI DAMA—Un éxito inmenso

JUEVES 17 de febrero 1938



HOY a las 3, 7 y 8.45—C 1.00. Una película de domingo, que estrenamos en Jueves, por exceso de material Warner Bros, presenta a Fernando Gravet, el nuevo galán sensacional, en la formidable ópera EL REY Y LA CORISTA

Mañana—3 y 7—Rose Marie—8.45: DALIA INIGUEZ

MODERNO
A las 3 y 7 — C 0.30
El éxito musical cómico: CARAS NUEVAS
A las 8.45—Siguen los llenos de la Temporada chipopular. A petición! A petición!
Reprise de la fantasía musical en tres actos
EL DIABLO SIN CUERNOS
Entrada 50 céntimos

VARIEDADES
3, 7 y 8.45 — C 0.60
MATRIMONIO Y SENORIO

AMERICA
7 y 8.45 — C 0.30
LAS MASAS RUGEN

LIBANO
7, 8.45 Ent. continua—C 0.30
LA MUJER MARCADA

KEITH
7, 8.45 Ent. continua—C 0.30
DE REGRESO

IDEAL
7, 8.45 Ent. continua—C 0.30
HOY SI, MANSANA NO

mal del gabinete en la tarde de ayer. El cuartel general de la división informa que los gabinetes no fueron atrapados en su ataque contra las posiciones nacionalistas el día martes, sino que después del contraataque nacionalista ellos se replegaron a sus posiciones anteriores. En vista de que el general Dávila conlleva dirigiendo las operaciones en el sector de Montalban en persona se espera una pronta reanudación de la ofensiva en dirección de Alcañiz.

LLEGO A MADRID UNA DELEGACION DE LOS ANTIGUOS COMBATIENTES FRANCESES MADRID, 17.—Llegó a esta capital una delegación de la organización francesa de antiguos combatientes procedentes de Garmont. En su viaje a través del país los veteranos franceses visitaron varios sectores del frente, entre ellos el de Belchite.

NO TOMARA NINGUNA INICIATIVA LA GRAN BRETAÑA EN LA CUESTION AUSTRIACA

LONDRES, 17. UP.—El canciller Anthony Eden informó hoy a la cámara de comunes al ser interpelado acerca de los acontecimientos en Austria de que el ministro británico en Viena solamente supo de que se iba a celebrar la conferencia en Hitler y Schuschnigg la noche antes de que esta se llevó a cabo, y que no se solicitaron los puntos de vista ni el consejo del gobierno británico de parte del gobierno austriaco. El canciller hizo ver que bajo las circunstancias el gobierno británico no opinaba que era de que el ministro británico en Viena solamente supo de que se iba a celebrar la conferencia en Hitler y Schuschnigg la noche antes de que esta se llevó a cabo, y que no se solicitaron los puntos de vista ni el consejo del gobierno británico de parte del gobierno austriaco. El canciller hizo ver que bajo las circunstancias el gobierno británico no opinaba que era de

NINO MARTINI CANTANDO PAGLIACI EN MUSICA PARA DAMA EL DOMINGO EN EL PALACE

EL REY Y LA CORISTA LA DELICIOSA Y SENSACIONAL COMEDIA DE DOMINGO QUE ESTRENA HOY EL PALACE TODO DIA

Hoy se viene el teatro Palace una de las formidables producciones del año. Se trata nada menos que de la incomparable y sublime. Trámonica ópera musical EL REY Y LA CORISTA película de simpatía inmensa, de gracia arolladora, en la que por primera vez se presenta al astro europeo que está causando furor en todo el mundo, Fernando Gravet.

EL REY Y LA CORISTA es la joya de un celebradillo que acaba de conmovir al mundo entre un principio y una norteamericana. Viendo EL REY Y LA CORISTA se llega a pasar dos horas felices y por eso nos complacemos en recomendar especial mente a nuestro público EL REY Y LA CORISTA que se estrenó hoy, Jurante todo el día en el Palace.

Para el domingo, el acontecimiento de acontecimiento: NINO MARTINI, el tono de la voz, el perado, el máximo cantante de la pantalla, en MUSICA PARA MI DAMA la sensacional obra en la que a NINO MARTINI cantando Pagliacci.

Solamente podemos decir que MUSICA PARA MI DAMA es la película que batirá todos los récords y que establecerá en Costa Rica un recuerdo imborable. No hay que perder el próximo domingo a NINO MARTINI en "MUSICA PARA MI DAMA."

Para los domingos próximos: "TOP" del cine "CINCO HOMEROS Y UNA MUCHACHA" por Deana Durbin y para el otro domingo: "LA VIDA DE EMILIO ZOLA" por Paul Muni.

LA VOZ DEL TROPICO

ONDA LARGA 830 — ONDA CORTA 6700

DA AL PUBLICO EL MEJOR SERVICIO INFORMATIVO NACIONAL Y EXTRANJERO QUE SE PUEDE OFRECER EN EL PAIS

Magnifico servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para "LA TRIBUNA" y "NOVEDADES"

Nuestras horas oficiales de transmisión para estos servicios, son: 7 y 11.30 de la mañana — 4 de la tarde — 9 de la noche

Esté Ud. siempre en sintonía con LA VOZ DEL TROPICO. Ella le dará fuera de esas horas y en cualquier momento noticiaciones como del exterior.

Apenas oiga usted la sirena de "LA TRIBUNA" sintonice LA VOZ DEL TROPICO para que se entere inmediatamente del acontecimiento que haya ocurrido.

MUSICA SELECTA... VARIEDADES... SORPRESAS... LAS MEJORES NOTICIAS MUNDIALES Y DEL PAIS

Tel. de NOVEDADES 3240 — Tel. de LA VOZ DEL TROPICO 4570.

su incumbencia asumir la iniciativa con respecto de la cuestión austriaca.

ATERRIJO EL AVION SOVIETICO EN EL TEMPANO DE HIELO DONDE SE ENCUENTRAN LOS CIENTIFICOS

MOSCU, 17. UP.— Informes radiográficos del rompehielo MURMAN que trata de rescatar a los cuatro científicos soviéticos que se encuentran en un tempamo de hielo a corta distancia de la costa de Groenlandia aseguran que el avión de dicha embarcación logró aterrizar en dicho lugar a las cinco de la tarde de hoy con el propósito de libertar a los investigadores en peligro.

ANUNCIAN NUEVOS CAMBIOS EN EL GABINETE AUSTRIACO

VIENA, 17. UP.— Informes de fuentes autorizadas indican que el actual gobierno austriaco probablemente experimentará una nueva reorganización, dentro de poco, opinando los informantes que esto podría ocurrir en el transcurso de la semana entrante. Se cree que los miembros del próximo gobierno no serán de convicciones nacional-socialistas aun más pronunciadas que los de la administración actual.

rá una nueva reorganización, dentro de poco, opinando los informantes que esto podría ocurrir en el transcurso de la semana entrante. Se cree que los miembros del próximo gobierno no serán de convicciones nacional-socialistas aun más pronunciadas que los de la administración actual.

CONFERENCIARA CON GOERING Y VON RIBBENTROP EL MINISTRO DE GOBERNACION AUSTRIACO

BERLIN, 17. UP.— En los últimos círculos nacional-socialistas se confirmó la noticia de que el ministro de gobernación austriaco, Seysz-Inquart, conferenciará con el mariscal Goering y el canciller von Ribbentrop después de su conferencia de esta mañana con el propio Fuehrer.

Todavía no se tienen noticias a cerca de los temas de las discusiones, pero se cree que se tratará de todos los aspectos del convenio político celebrado en Berchtesgaden. Se dice que tanto el embajador británico como el francés visitarán el ministro de relaciones para pedir informes acerca del convenio.

EL PUBLICO ESPERA ANSIOSO EL ESTRENO DE "NO BASTA SER MADRE"

El próximo domingo a las 7 y 8.45 en el Gran Teatro Raventos el Coliseo de moda. "NO BASTA SER MADRE" la película que ha batido todos los récords de exhibición de Morana Clara, proyectándose 500 veces consecutivas en el mejor teatro de México. "NO BASTA SER MADRE" la obra del famoso autor Julian Moyra, con música y canciones del genial compositor, Maestro español Pablo Luna. El más grandioso conjunto de artistas hispanos reunidos hasta hoy en un film: SARA GARCIA, Como la Señá Bastiana) CARLOS ORELLANA (Como el tío Langarita).

Conoció de la mayoría es la historia que se relata en la pantalla: la mujer que es madre y para ocultar su falta abandona al fruto de sus entrañas, la noble acción del hombre que lo recoge y la crea como si fuera su propia hija, la justicia del alcalde "Lamparita" digna de Salomón. Las alegrías y tristezas de la Señá Bastiana, todo eso, dentro de un ambiente escénico, lleno de colorido y acción cinematográfica, presentando las situaciones, ya provocando la hilaridad del auditorio y en otros momentos conmoviéndolo intensamente.

En obras pblcas y en la penitenciaria se construirán todos los pupitres para las escuelas

600 PUPITRES SE CONSTRUIRAN ESTE MES EN LA PENITENCIARIA

La hechura de pupitres en los talleres nacionales de obras públicas, por se vino haciendo. Sabemos que en la penitenciaria se está acen uando mucho, con lo que las justas de educación y el gobierno están haciendo una notable economía, todo vez que por la clase de trabajo, el precio, etc., resulta más ventajosa su hechura en el país que



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE AMERICA

Próximo DOMINGO Lo único que supera a Morana Clara—La película cambre: NO BASTA SER MADRE

RAVINTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—C 0.60
Formidable estreno Paramount—George Bancroft, en: EL HONOR DE UN MEDICO
con John Trent y Helen Burges
Mañana—EL AMOR NACIO DEL ODIO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
Shirley Temple y Victor McLaglen, en: EL IDOLO DEL REGIMIENTO DE BENGALA

APELA

A las 7 y 8.45 — C 0.30
ORA PONCIANO
Mañana—Modas y Bellezas